

Agenda
CONFIDENCIAL

Luis Soto

■ **César, un lugar cerca del...**

Pues muy a pesar de los envidiosos, el presidente del Comité Ejecutivo Nacional del Partido Acción Nacional, César Nava, ya se ganó un lugar cerca del cielo (que no es lo mismo *Un rincón cerca del cielo*, película estelarizada por Pedro Infante y Marga López, quienes viven el drama de la miseria como millones de mexicanos hoy en día). ¿Y saben quién le asignó ese lugarcito?, pues nada más y nada menos que el Arzobispado de México.

¿Cuáles han sido los méritos de este joven político mexicano en quien nadie creía y a quien los priistas calificaron de llorón, perverso, irresponsable, cobarde, oportunista... para que la iglesia se fijara en él y prácticamente anunciara el domingo pasado urbi et orbi que ya tiene ese codiciado lugar? Acólito nunca ha sido; monje tampoco, aunque tiene algunos malos hábitos que no vamos a comentar en este espacio; obras piadosas no se le conocen, ni acciones heroicas. ¿Entonces? Pues parece, nada más parece, que existen importantes coincidencias políticas entre "El César" y la iglesia católica. ¡Veámoslas, veámoslas!

El 12 de septiembre pasado, cuando los integrantes del Consejo Nacional del PAN concluyeron sus reflexiones sobre la estrepitosa derrota en las elecciones de julio a manos del PRI, César Nava hizo publicar lo que se calificó como los "Nuevos diez mandamientos" del albiazul; algunos se interpretaron como "no deearás al candidato o candidata de tu contrincante"; "no tolerarás las prácticas de corrupción"; no mentirás a los electores... y el séptimo, que causó revuelo: "Enfrentaremos con decisión y energía a los señores feudales del PRI, para asegurar competencias auténticamente democráticas, equitativas y apegadas a Derecho." ¡Así nos llevamos Germancito, perdón Cesarito!, exclamaron indignados los aludidos. Pero ahí quedó el asunto.

El 22 de octubre, el mismo César calificó de "incompleta e insuficiente" la propuesta que

PRI y PAN negociaron para aumentar el IVA del 15 al 16 por ciento en lugar de aprobar el impuesto del 2 por ciento para la contribución a la pobreza que había enviado el Ejecutivo. Como era de esperarse, encontró rápidamente la respuesta de los priistas, quienes lo llamaron chillón, irresponsable, perverso, gandalla... Finalmente, los priistas terminaron por apechugar y reconocer que habían aprobado el aumento del IVA porque era mejor que el 2 por ciento al consumo generalizado.

Y justo cuando los priistas estaban explicando por qué entregaron el tesorito, el periódico *Desde la fe*, que no necesita presentación alguna, publicó un editorial titulado "México, país feudal", donde critica a los mismos a quienes se refirió "El César":

¿Cuáles han sido los méritos de este joven político mexicano en quien nadie creía; a quien los priistas calificaron de llorón, perverso, irresponsable, cobarde, oportunista... para que la iglesia se fijara en él...?

"Los diferentes esfuerzos y luchas ciudadanas de las últimas décadas han logrado que existan mecanismos de vigilancia y transparencia en los diferentes niveles del gobierno federal, especialmente en lo que se refiere al Poder Ejecutivo. Así, sin estar totalmente sometido a un estricto control en lo que se refiere a gastos y proyectos, los esquemas de transparencia y rendición de cuentas —a los que está sujeto por ley— ofrecen a los ciudadanos la posibilidad de hacer partícipes sus inquietudes sobre el destino de sus recursos que, a través de los impuestos, alimentan al aparato estatal.

"Muy distinta es la situación de los gobiernos locales, donde falta un desarrollo hacia la rendición de cuentas de manera más estricta e imparcial, pues a diferencia del México del siglo pasado, hoy los gobernadores no tienen al presidente como el principal y más importante auditor de los recursos otorgados a sus entidades y, peor aún, no hay aparatos, mecanismos, ni instituciones ciudadanas que vigilen la rectitud en el uso de los dineros en cada estado. Por si fuera poco, los organismos de las entidades



Fecha 10.11.2009	Sección Política	Página 30
----------------------------	----------------------------	---------------------

prácticamente están al servicio de los gobernadores, lo que imposibilita un verdadero control sobre el ejercicio de los recursos. Esto coloca a México como un país de enormes feudos en donde las tropelías indecentes de algunos gobernadores quedan impunes ante la falta de mecanismos de vigilancia y regulación locales... Ahora que se ha logrado concluir en las cámaras lo que se refiere a la Ley de Ingresos, con un paquete fiscal sumamente cuestionable, incompleto, anticuado y abusivo, viene el delicado momento de establecer los egresos, de dotar de recursos a los distintos estados de la federación, y es entonces cuando más preocupa el uso que se le da a recursos generados por todos los mexicanos... ¿Seguiremos dejando `para más adelante` el control de la corrupción y el manejo partidista de los recursos económicos que hacen los gobernadores, quienes se han convertido en los caciques

del siglo XXI?

"México necesita desarrollo, necesita justicia, necesita honestidad, necesita eficiencia. Son muchos los pendientes que en esta materia tienen los intocables de nuestro sistema político, los gobernadores de los estados que siguen cabalgando en caballo de hacienda mientras el país se empobrece."

Hasta aquí el comentado edi-

torial. ¡A ver si los señores feudales no acusan a "El César" de ser el autor del panfleto!

Agenda previa

A quien le pidieron la renuncia fue a Víctor Avilés, director de Comunicación Social de la Secretaría de Relaciones Exteriores. Los malos dicen que la señora canciller tardó un poquito en descubrir su ineptitud. No obstante lo anterior, su carta de despedida fue tan emotiva, que varios derramaron lágrimas. Dice: "...Quiero hacer patente mi agradecimiento y profundo reconocimiento a la Embajadora Patricia Espinosa Cantellano por permitirme ser parte de su equipo. Llegué a conocer a nuestra Secretaria y también a admirarla, por su visión a largo plazo, su oficio y su entrega en el manejo a fondo de todos los temas. Por hacer a un lado el camino del reconocimiento mediático y buscar siempre lo mejor para México. Quizá entre los valores de actualidad, la modestia no ocupe un lugar preponderante. Pero estoy seguro que por ese camino, al tiempo, nuestra Secretaria será valorada en todo lo que merece..." ¡Paleeeeeero, paleeeeeero!, se escuchó en los pasillos de la cancelería. Como premio a su ineptitud, dicen los enterados, al señor Avilés van a enviarlo a Bruselas, Bélgica. ☒